



Todo un éxito la temporada de avistamiento de ballenas

La Bahía de Banderas celebra que las embarcaciones puedan observar hasta cinco ballenas por hora, una cifra altísima que cada vez atrae más turistas a la región

Milton Colmenares

La temporada de avistamiento de ballenas 2025-2026 ha resultado especialmente favorable en la Bahía de Banderas, de acuerdo con Astrid Frish, presidenta de la asociación ECOCABAC.

La especialista informó que los reportes de las embarcaciones indican la observación de hasta cinco ballenas por hora, una cifra considerablemente alta si se toma en cuenta la amplitud de la bahía.

La bióloga explicó que esta elevada concentración de ballenas representa una gran oportunidad

para el turismo de naturaleza, pero también implica una mayor responsabilidad para quienes ofrecen y contratan los recorridos. Subrayó que la presencia constante de ejemplares obliga a extremar cuidados durante los avistamientos, con el fin de evitar afectaciones a los cetáceos y reducir riesgos en el mar.

En ese sentido, Astrid Frish hizo un llamado a la población y a los visitantes a contratar únicamente servicios de embarcaciones certificadas, las cuales se identifican por portar una banderola otorgada anualmente por la Semarnat.

PÁGINA 4A

Abre DIF Vallarta inscripciones para asistencia alimentaria

Se invita a mujeres embarazadas, lactantes, adultos mayores, personas con discapacidad y niños de 2 a 3 años a realizar su registro del 12 al 30 de enero

PÁGINA 4A

Convoca Bahía a recolección de pinos navideños

El gobierno municipal ofrece un sistema de recolección en plazas públicas, para deshacerse de la mejor manera de estos especímenes

PÁGINA 4A

Llama Santana a regularizar pago del predial

El presidente de Bahía de Banderas destacó la implementación de descuentos y rifas para quienes asistan a regularizarse

PÁGINA 5A

Con unánime voto del Cabildo Asume Hugo Robles como nuevo tesorero de Puerto Vallarta

Como funcionario ha trabajado en la Unidad del Registro Público y de Comercio sede Puerto Vallarta, con el Gobierno del Estado de 2018 a 2021, además de que fue Jefe de Oficina en la LXII Legislatura

Milton Colmenares/
Meridiano Puerto Vallarta

Puerto Vallarta tiene nuevo encargado

de la Hacienda Municipal. En sesión de ayuntamiento celebrada este lunes 12 de enero, tomó protesta Hugo Robles Cibrián, quien será el encargado de

administrar los recursos del puerto tras la renuncia de Rodrigo Pérez, ocurrida el fin de semana.

PÁGINA 3A

Primera Audiencia Ciudadana del año Continúa Héctor Santana escuchando a la ciudadanía

En su mensaje, el presidente municipal destacó que el Gobierno Municipal de Bahía de Banderas inició el 2026 con mayor organización y con la misma determinación de impulsar el desarrollo del municipio



Meridiano Bahía de Banderas

La Presidencia Municipal de Valle

de Banderas fue sede de la primera Audiencia Ciudadana del año 2026, misma que fue encabezada por el

presidente municipal Héctor Santana, contando con la participación de todos los directores de H. XII Ayuntamiento.

PÁGINA 7A

Llegará lo mejor de la charrería nacional a Vallarta

Del 29 de enero al 1 de febrero, el Campeonato Charro Internacional Vallarta 2026 reunirá a los máximos exponentes de este deporte nacional

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Todo está listo para que, del 29 de enero al 1 de febrero, Puerto Vallarta sea sede una vez más, de uno de los eventos más importantes del único deporte nacional, con equipos de México y Estados Unidos.

PÁGINA 3A



NUESTRAS PLUMAS:

Volantín
Salvador Cosío Gaona

Irán: el horror normalizado

Hay dictaduras que se sostienen con propaganda. Otras con pobreza. Algunas con miedo. La de Irán se sostiene, además, con el cuerpo roto de sus ciudadanos. No es una metáfora. Es una política.

En la República Islámica de Irán, la represión ya no se limita a dispersar protestas o encarcelar disidentes. El poder captura, tortura, viola y ejecuta como método de gobierno. La violencia sexual se ha convertido en un instrumento de castigo, humillación y anulación política. No como exceso. No como anomalia. Como sistema.

Víboras
Moisés Madariaga

¿Subsidio al estilo jalisco?

Aunque el subsidio prometido para el sector del transporte público en Jalisco aún no ha quedado del todo claro en sus detalles operativos, ni se ha definido con precisión la modalidad en la que se dará —si será destinado a cubrir gastos de mantenimiento como llantas y lubricantes, o directamente a apoyar los costos de combustible para las unidades— lo que si está confirmado es que se implementará "al Estilo Jalisco", tal como ha reiterado en múltiples ocasiones el gobernador del estado, Pablo Lemus Navarro. Esta fórmula, que ha sido un sello distintivo de la administración estatal en diversas políticas públicas, busca adaptar las medidas de apoyo a las particularidades del territorio y las necesidades de su población, aunque por el momento la Secretaría de Vialidad y Transporte aún no ha divulgado el cronograma de entrega ni los mecanismos de verificación para garantizar que los recursos lleguen donde realmente se necesitan.

PÁGINA 2A



Con unánime voto del Cabildo



Asume Hugo Robles como nuevo tesorero de Puerto Vallarta

Como funcionario ha trabajado en la Unidad del Registro Público y de Comercio sede Puerto Vallarta, con el Gobierno del Estado de 2018 a 2021, además de que fue Jefe de Oficina en la LXII Legislatura

**Milton Colmenares/Meridiano
Puerto Vallarta**

Puerto Vallarta tiene nuevo encargado de la Hacienda Municipal. En sesión de ayuntamiento celebrada este lunes 12 de enero, tomó protesta Hugo Robles Cibrán, quien será el encargado de administrar los recursos del puerto tras la renuncia de Rodrigo Pérez, ocurrida el fin de semana.

En los asuntos generales de la sesión, el alcalde Luis Ernesto Munguía puso a criterio del cabildo a Hugo Robles Cibrán, quien se desempeñaba como titular de Catastro y que ahora subirá el rango a tesorero.

Con 16 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, el pleno del ayuntamiento aprobó a

Robles Cibrán, quien es doctorando en Administración Pública, maestro en Gestión Pública Aplicada y licenciado en Derecho.

Como funcionario ha trabajado en la Unidad del Registro Público y de Comercio sede Puerto Vallarta, con el Gobierno del Estado de 2018 a 2021, además de que fue Jefe de Oficina en la LXII Legislatura adjunto al mismo Munguía, cuando era diputado local de agosto del 2021 a octubre del mismo año.

Hugo Robles entra a la tesorería y comenzará con el proceso de entrega-recepción de inmediato, para conocer el estado que guardan las finanzas municipales y deslindar responsabilidades en caso de actos irregulares generados desde la hacienda.

Llegará lo mejor de la charrería nacional a Vallarta

Del 29 de enero al 1 de febrero, el Campeonato Charro Internacional Vallarta 2026 reunirá a los máximos exponentes de este deporte nacional



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Todo está listo para que, del 29 de enero al 1 de febrero, Puerto Vallarta sea sede, una vez más, de uno de los eventos más importantes del único deporte nacional, con equipos de México y Estados Unidos.

Puerto Vallarta se prepara para recibir el Campeonato Charro Internacional Vallarta 2026, a celebrarse en el Lienzo Charro Miguel "Prieto" Ibarra, confirmó don Daniel Armando Ibarra López, uno de los pilares del Comité Organizador de este ya tradicional evento.

Ibarra López destacó que el campeonato contará con la participación de 30 equipos charros, entre ellos cuatro que vienen de los Estados Unidos así como los mejores exponentes de la charrería nacional, incluidos campeones y excampeones nacionales.

"Vamos a tener la crema y nata de la charrería en México, con equipos históricos y de gran trayectoria", señaló, y entre los equipos confirmados destacan El Soyate, actual campeón nacional; el equipo RG2, excampeón nacional, y los Charros de Jalisco, doce veces campeones nacionales.

Además, estará el actual campeón de este torneo, Villa Oro de Querétaro, y Los Tres Regalos, entre otros.

A la par, participarán 24 equipos de escaramuzas, lo que dará mayor realce y relevancia a la competencia,

El programa contempla competencias desde el jueves 29 de enero, día de la inauguración, con actividades por la tarde y noche. El viernes y sábado se desarrollarán charreadas en cuatro horarios: 11:00, 14:00, 17:00 y 20:00 horas, mientras que el domingo 1 de febrero se disputará la gran final, con dos competencias a las 13:00 y 17:00 horas, con dos ocho equipos buscarán ser los campeones de este ya afamado torneo.

Hay que mencionar que el evento no sólo será deportivo, sino también cultural y familiar, ya que incluirá exhibiciones, música, gastronomía típica, área comercial con exponentes de la república y zona infantil.

Además, como parte de las actividades alternas, el viernes por la noche se realizará una tradicional "maleconada", con música de banda en vivo y convivencia entre participantes y público en general.

"El objetivo es que la gente venga, conviva, se divierta y no pierda el contacto con la tradición de la charrería, que es el deporte nacional de México", expresó Ibarra.

Finalmente, se informa que el programa oficial con horarios y equipos participantes estará disponible a partir de este lunes en las redes sociales del campeonato, e invitó a la población de Puerto Vallarta y municipios aledaños a asistir y formar parte de este importante evento internacional.

Abre DIF Vallarta inscripciones para asistencia alimentaria

Se invita a mujeres embarazadas, lactantes, adultos mayores, personas con discapacidad y niños de 2 a 3 años a realizar su registro del 12 al 30 de enero



MERIDIANO | Puerto Vallarta

con el objetivo de fortalecer la nutrición y el bienestar de las familias en situación de vulnerabilidad. El Sistema DIF de Puerto Vallarta anuncia el periodo de inscripciones para que los sectores más desprotegidos del municipio tengan acceso a una alimentación digna y de calidad mediante los programas *Primeros 1,000 Días y Atención Alimentaria a Personas en Situación de Vulnerabilidad (PAASIV)*.

Primeros 1,000 Días: Dirigido a mujeres embarazadas y mujeres lactantes con hijos recién nacidos; hasta los 12 meses de edad (cumplidos a enero 2026). Requisitos: CURP actualizada (2026) de la beneficiaria y el bebé; INE vigente de Puerto Vallarta; comprobante de domicilio (luz) de noviembre a la fecha y cartilla de embarazo o constancia médica.

PAASIV (Atención Alimentaria): Dirigido a niños de 2 a 3 años no escolarizados, adultos mayores, personas con discapacidad y personas con carencia alimentaria. Requisitos: CURP actualizada (2026); INE vigente de Puerto Vallarta; comprobante de domicilio (CFE) o carta de residencia. Específicos: Constancia de discapacidad (para dicho subprograma) o constancia de peso y talla (para niños de 2 a 3 años).

Calendario de registro y rutas: Ubica el punto más cercano a tu colonia y acude con la documentación completa.

• Lunes 12 de enero: Centro de salud de Mismaloya de 10:00 a 12:00 p.m. y casa ejidal de Boca de Tomatlán de 1:00 a 3:00 p.m.

• Martes 13 de enero: Plaza principal de Los Llanitos y plaza principal de Buenos Aires de 10:00 a 12:00 p.m.

• Miércoles 14 de enero: Plaza de Tebelchia de 10:00 a 12:00 p.m. y plaza de Las Palmas de 1:00 a 3:00 p.m.

• Jueves 15 de enero: Plaza del Colorado de 10:00 a 12:00 p.m. y agencia municipal del Zancludo de 1:00 a 3:00 p.m.

• Viernes 16 de enero: Plaza del Cantón de 10:00 a 12:00 p.m., iglesia de Ojo de Agua de 1:00 a 2:00 p.m. y parota de Rancho Nácar de 2:00 a 3:00 p.m.

• Lunes 19 de enero: Primaria del Aguacate de 10:00 a 12:00 p.m. y Plaza Santa Cruz de Quelitan de 1:00 p.m. a 3:00 p.m.

• Martes 20 de enero: Plaza de la Desembocada de 10:00 a 12:00 p.m. y plaza del Rancho de 1:00 a 3:00 p.m.

• Miércoles 21 de enero: Domo de Ixtapa de 10:00 a 3:00 p.m.

• Jueves 22 de enero: Delegación de Mojones de 10:00 a 12:00 p.m. y La Aurora frente a Desarrollo Social de 1:00 a 3:00 p.m.

• Viernes 23 de enero: Plaza principal de Las Juntas de 10:00 a 12:00 p.m.

• Lunes 26 de enero: Domo de Volcanes de 10:00 a 12:00 p.m. y Plaza los Mangos del Progreso de 1:00 a 3:00 p.m.

• Martes 27 y miércoles 28 de enero: Bodega DIF en calle República de Argentina #554 en el Coapinole de 10:00 a 12:00 p.m.

• Jueves 29 y viernes 30 de enero: Estacionamiento II de DIF Vallarta, Av. Paseo de las Palmas s/n, col. Barrio Santa María de 10:00 a 3:00 p.m.

Valora tu *Vida*



BONO DE DESCUENTO

Aplicable a **TODOS** los trabajadores del sector salud.



**JARDINES
de SAN JUAN
FUNERARIA
PTO. VALLARTA**

Tenemos un
PLAN DE PREVISIÓN ESPECIAL para ti

Commemoramos el Día de la Enfermera Y el Enfermero.

¡Queremos darte las gracias!

Valido hasta el 31 de Enero 2026. Aplican restricciones.

322 211 0221



Todo un éxito la temporada de avistamiento de ballenas

La Bahía de Banderas celebra que las embarcaciones puedan observar hasta cinco ballenas por hora, una cifra altísima que cada vez atrae más turistas a la región

Milton Colmenares

La temporada de avistamiento de ballenas 2025-2026 ha resultado especialmente favorable en la Bahía de Banderas, de acuerdo con Astrid Frish, presidenta de la asociación ECOBAC.

La especialista informó que los reportes de las embarcaciones indican la observación de hasta cinco ballenas por hora, una cifra considerablemente alta si se toma en cuenta la amplitud de la bahía.

La bióloga explicó que

esta elevada concentración

de ballenas representa una gran oportunidad para el turismo de naturaleza, pero también implica una mayor responsabilidad para quienes ofrecen y contratan los recorridos.

Sabrá que la presencia constante de ejemplares obliga a extremar cuidados durante los avistamientos, con el fin de evitar afectaciones a los cetáceos y reducir riesgos en el mar.

En ese sentido, Astrid Frish hizo un llamado a la población y a los visitantes a contratar únicamente servicios

de embarcaciones certificadas, las cuales se identifican por portar una banderola otorgada anualmente por la Semarnat.

Estas certificaciones, explicó, se conceden tras capacitaciones enfocadas en la protección de la ballena.

Aunque el costo de estos servicios suelo ser mayor, aseguró que representan una opción más segura tanto para la especie como para las personas, ya que un encuentro inadecuado con una ballena puede derivar en accidentes graves o fatales.



Convoca Bahía a recolección de pinos navideños

El gobierno municipal ofrece un sistema de recolección en plazas públicas, para deshacerse de la mejor manera de estos especímenes

Milton Colmenares

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, hizo un llamado a la ciudadanía para que se le de buen final a los pinos navideños, que se han visto tirados en la vía pública.

A través de su perfil de

facebook, el alcalde invitó a la ciudadanía a llevar los pinos a las plazas públicas de todas las localidades, donde serán recogidos para darles el tratamiento adecuado y, además de mejorar la imagen del municipio, también se cuida el medio ambiente.

A partir de este martes

13 de enero y hasta el viernes 16 se podrán dejar los pinos en las plazas, para que los camiones de Servicios Públicos Municipales puedan recogerlos.

Finalmente, Santana García hizo un llamado a la gente para que se cree una conciencia ecológica funcional.



Promueve SSPC identidad y raíces culturales

En el CERESO de Bucerías se llevó a cabo la actividad denominada Manos que recuerdan quién soy

MERIDIANO | Bahía de Banderas

de la libertad pertenecientes a pueblos indígenas.

favoreciendo su proceso de reinserción social.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, llevó a cabo la actividad denominada *Manos que recuerdan quién soy* en el Centro de Reinserción Social Bucerías, dirigida a personas privadas



Celebra primer informe de resultados

Rinde cuentas el gerente de Gobierno Inteligente

El doctor Ángel Marcial Carrillo presentó avances en digitalización, simplificación de trámites y fortalecimiento tecnológico del gobierno que encabeza el presidente Luis Munguía González

**MERIDIANO
Puerto Vallarta**

El 2025 marcó un avance importante en la modernización y digitalización de Puerto Vallarta, gracias al trabajo de la Gerencia de Gobierno Inteligente, encabezada por el doctor Ángel Marcial Carrillo e impulsada por el gobierno del presidente municipal, el arquitecto Luis Munguía González. En este marco, se presentó el primer informe de resultados ante regidores directores y autoridades municipales, donde se dieron a conocer los principales avances alcanzados en beneficio de la ciudadanía.

Entre los logros más relevantes destaca la simplificación de 20 trámites con un tiempo promedio de atención de 36 minutos, como parte del proceso de implementación de la Ventanilla Única Digital, que continúa su desarrollo para facilitar y agilizar la atención a la población. Además, se actualizaron seis reglamentos municipales y se avanza en la elaboración de un nuevo reglamento para el área de Catastro.

De manera paralela, durante el año se llevó a cabo la capacitación continua de diversas dependencias



municipales, fortaleciendo la transición hacia la digitalización de procesos y una cultura de innovación institucional, lo que permite mejorar la coordinación interna y elevar la calidad de los servicios públicos.

Adicionalmente, se implementó un sistema digital de reportes, se habilitaron puntos de internet público y kioscos digitales, y se reforzó la infraestructura tecnológica con la entrega de 135 computadoras, 5,716 tabletas, 116 equipos especializados como drones entre otros, nuevos sistemas de ciberseguridad, consolidando un gobierno más eficiente, moderno y cercano a la ciudadanía.





Ante más de 18 mil personas

Parte Puerto Vallarta la rosca más grande su historia

Del Faro del Malecón al Muelle de los Muertos, la Mega Rosca de Reyes del gobierno del Arq. Luis Munguía escondió alrededor de mil muñecos que encendieron la emoción de las familias

MERIDIANO
Vallarta

rosca, el presidente municipal, Arq. Luis Munguía González, acompañado de regidores, regidores, directores y gerentes, destacó la importancia de esta tradición mexicana que busca recuperar valores como la esperanza y la unión. "Esa energía positiva que se vive en Puerto Vallarta es parte de lo que atrae a visitantes de distintas partes del mundo y fortalece la identidad del destino", subrayó.

El ambiente se mantuvo festivo con música, espectáculos infantiles y la presencia de los Reyes Magos, quienes convivieron con niñas y niños para fotografías y

saludos. Las familias disfrutaron de rebanadas de rosca, chocolate caliente y recorrieron el trajet.

La rosca incluyó alrededor de mil muñecos, lo cual generó expectativa entre las y los asistentes. Al llegar al Muelle de los Muertos, Munguía agradeció la participación de las familias y de los equipos que hicieron posible el evento, deseando un año lleno de salud, prosperidad y buenas vibras. "Este tipo de celebraciones inspiran a seguir fortaleciendo las tradiciones y celebró que la Mega Rosca rompería récord por su extensión", concluyó el alcalde.

Más de 18 mil personas se reunieron en el centro de Puerto Vallarta para disfrutar de la Mega Rosca de Reyes, un evento realizado por el Gobierno del Bien que se extendió por 2 kilómetros, desde el Faro del Malecón hasta el Muelle de los Muertos. La celebración convirtió este icono turístico en un punto de conveniencia donde vallartenses y turistas se sumaron al trajet para partir la rosca y disfrutar de un ambiente festivo.

Durante el primer corte de la

A los Consejos Estatales de Salud Jalisco

Renuevan certificación de Espacio Cardioprotegido

El 50 por ciento del personal administrativo y operativo está capacitado en maniobras de RCP y uso del DESA

MERIDIANO | Jalisco



A fin de garantizar una respuesta inmediata ante emergencias cardíacas, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), a través del Sistema de Atención Médica de Urgencias (SAMU), renovó la certificación de los Consejos Estatales de la SSJ como Espacio Cardioprotegido.

Esta distinción avala que el edificio cuenta con un Desfibrilador Externo Semiautomático (DESA) funcional y lo más importante, con personal debidamente capacitado para actuar en caso de un paro cardiorrespiratorio.

Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud de Jalisco informó que se actualizó tecnológicamente el espacio cardio protegido con un equipo de última generación.

"El principal motivo es el mensaje que enviamos a la sociedad, a la sociedad hay que estarle recordando día a día, la importancia de la prevención, la importancia de la atención oportuna y la importancia de que un sistema bien organizado, pude dar múltiples beneficios en diversos momentos a lo largo de la vida", señaló el Titular de la SSJ.

Para obtener nuevamente la certificación, el 50 por ciento del personal de la institución –tanto del área administrativa como operativa– completó satisfactoriamente el entrenamiento en Reanimación Cardiopulmonar (RCP) y manejo del DESA. Esta preparación es vital, debido a que por cada minuto que un corazón permanece

en fibrilación ventricular, las posibilidades de supervivencia disminuyen un 10 por ciento.

Yannik Nordin Servin, director general del SAMU Jalisco, recordó que fue en el año 2014 cuando se instaló el primer desfibrilador, y destacó la importancia tanto de la renovación como del que el equipo esté capacitado para otorgar los primeros auxilios.

"Fue en 2014 cuando la Ley de Salud del estado de Jalisco, se reformó, siendo el primer estado en la República Mexicana en contar con esta ley, donde se obliga a contar con un desfibrilador en espacios donde hay una gran afluencia de personas. Hoy son más de 56 los espacios protegidos en el estado y este año vamos por más", mencionó el funcionario.

Por su parte, Benjamín Gómez Navarro, director general del Centro Estatal de Trasplantes de Órganos y Tejidos de Jalisco (CETRAJAL), dijo que este sistema permite que pacientes que no se recuperan, puedan ser donantes de órganos, el 80 por ciento de

el corazón, los pulmones en un 70 por ciento y cerca del 98 por ciento en páncreas e hígado.

En el evento participaron María Georgina Alcanzar Landeros, directora general de la Unidad de Atención, Prevención y Rehabilitación contra la Violencia del OPD Servicios de Salud Jalisco; y Margarita Mondragón Galindo, directora del Consejo Estatal para la Prevención del SIDA (COESIDA).

También se contó con la presencia de Luis Arturo González Lozano, director del Consejo Estatal de Salud Mental y Adicciones (CESMA) y Ricardo González Sánchez Mendoza, director del Consejo Estatal de Prevención de Accidentes (CEPA).

La SSJ promueve que todo edificio que concentre a más de 50 personas cumpla con la instalación de un DESA en un lugar de fácil acceso y debidamente señalizado, así como personal certificado que cuente con la documentación oficial de capacitación, como parte de las acciones de prevención y atención oportuna en espacios públicos.



Fortalece acompañamiento emocional postpenal

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Nayarit realiza visitas de seguimiento para detectar de manera oportuna factores de riesgo, y canalizar a una atención especializada en caso de ser requerida

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, informa que la Unidad de Servicios Postpenales realiza visitas domiciliarias de seguimiento a personas que previamente han requerido acompañamiento psicológico, como parte de las acciones integrales de prevención y atención social.

Estas visitas tienen como objetivo dar continuidad al apoyo institucional, fortalecer el bienestar emocional, detectar de manera oportuna factores de riesgo y canalizar, cuando es necesario, a las instancias correspondientes para una atención especializada, contribuyendo a una reinserción



social más humana, cercana y efectiva.

Con este tipo de acciones, la SSPC reafirma su compromiso con la prevención, el cuidado de la salud emocional y el acompañamiento permanente a las personas, promoviendo entornos más seguros y una atención sensible a las necesidades individuales.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana trabaja de manera constante para fortalecer estrategias que prioricen el bienestar integral y la protección de la ciudadanía.

Llama Santana a regularizar pago del predial

El presidente de Bahía de Banderas destacó la implementación de descuentos y rifas para quienes asistan a regularizarse

Milton Colmenares

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, hizo un llamado a la ciudadanía para ponerse al corriente en el pago del impuesto predial, al destacar que esta contribución es clave para fortalecer las finanzas del municipio y ampliar la oferta de obras y servicios públicos.

Como parte de esta estrategia, el Ayuntamiento implementó diversos incentivos para facilitar y motivar el cumplimiento de esta obligación fiscal.

Entre los apoyos anunciados se encuentra un descuento de hasta el 90 por ciento en multas y recargos para quienes tengan adeudos pendientes, así como un descuento general del 8 por ciento por pronto pago durante el mes de enero.

A estos beneficios se suman estímulos adicionales, ya que entre las personas que realicen su pago en este mes



se rifará una motocicleta y, recientemente, el alcalde informó que también se sortearán varias computadoras portátiles.

Además de los incentivos individuales, Héctor Santana explicó que el beneficio puede ser colectivo, pues la localidad o fraccionamiento que registre mayor participación en el pago del predial será considerado para el arranque de una obra

de gran impacto, que incluirá la sustitución de tuberías de drenaje y la colocación de concreto hidráulico en alguna de sus calles.

Con estas acciones, el alcalde reiteró su invitación a cumplir con las contribuciones municipales, subrayando que ello se traduce directamente en más y mejores obras para Bahía de Banderas.



Informa SSPC a la ciudadanía sobre las principales modalidades de extorsión telefónica, brindando recomendaciones claras para evitar ser víctima y fomentar la denuncia oportuna.

• Verifica y denuncia.

- Llama de inmediato a la línea de emergencia 911.
- Reporta el número del que recibiste la llamada.
- No difundas información ni audios de extorsión por redes sociales.

Recuerda: los extorsionadores usan el miedo o la sorpresa para manipular.

ANTE UNA LLAMADA DE EXTORSIÓN:

MANTÉN LA CALMA, CUELGA Y DENUNCIA

911
EMERGENCIAS
+ 066





Con deporte y espacios públicos,

Apuesta Nayarit por la juventud

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero supervisó los avances del nuevo complejo deportivo en el Recinto Ferial de Tepic, que incluye áreas de skateboarding, voleibol playero y tiro con arco, como parte de la estrategia estatal de prevención y desarrollo social

Redacción

El deporte se consolida en Nayarit como una herramienta clave para la prevención, la formación de disciplina y la generación de oportunidades particularmente para las juventudes, a través de la recuperación y fortalecimiento de espacios públicos seguros, incluyentes y accesibles.

Con esta visión, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañado de su esposa, la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, realizó un recorrido de supervisión por el complejo deportivo que se desarrollará en el Recinto Ferial de Tepic.

Durante la visita, el mandatario estatal constató los avances de la obra destinada al **skateboarding**, un proyecto diseñado con la participación directa de jóvenes nayaritas y que se encuentra en su etapa final. La obra será concluida en los próximos días con la instalación de luminarias y los



últimos detalles en los servicios sanitarios, lo que permitirá su próximo uso por parte de la comunidad.

Asimismo, se supervisó la zona de voleibol playero donde actualmente se construye el módulo de baños, así como el campo de tiro con arco, infraestructura que, en conjunto, conforma un espacio deportivo integral pensado para el uso y disfrute de personas de

todas las edades.

A través de sus redes sociales, el gobernador destacó que en Nayarit el deporte es visto como una vía real para prevenir conductas de riesgo, fomentar valores y abrir oportunidades de desarrollo, reafirmando el compromiso de su administración con el bienestar, la convivencia y el crecimiento de las y los jóvenes del estado.



Primera Audiencia Ciudadana del año

Continúa Héctor Santana escuchando a la ciudadanía

En su mensaje, el presidente municipal destacó que el Gobierno Municipal de Bahía de Banderas inició el 2026 con mayor organización y con la misma determinación de impulsar el desarrollo del municipio

Meridiano Bahía de Banderas

La Presidencia Municipal de Valle de Banderas fue sede de la primera Audiencia Ciudadana del año 2026, misma que fue encabezada por el presidente municipal Héctor Santana, contando con la participación de todos los directores de H. XI Ayuntamiento.

Durante el encuentro, el alcalde dio un mensaje de inicio de año, en el que agradeció la presencia de los funcionarios y reiteró su compromiso de seguir trabajando de manera organizada y cercana a la ciudadanía.



“Quiero deseárs a todos ustedes feliz año nuevo mis mejores deseos, principalmente salud para ustedes y para sus familias. Primero salud, y después prosperidad, bienestar y trabajo”, expresó Héctor Santana al inicio de su intervención.

En su mensaje, el presidente municipal destacó que el Gobierno Municipal de Bahía de Banderas inició el 2026 con mayor organización y con la misma determinación de impulsar el desarrollo del municipio. Subrayó que este año se contempla la realización de más obras en todas las colonias, esto como resultado del trabajo conjunto entre goberno y ciudadanía.

Asimismo, hizo un llamado a la población para cumplir con el pago del predial y del agua potable, señalando que estos recursos se traducen directamente en mejores servicios públicos y obra pública.

“Estamos incentivando a los ciudadanos cumplidos, porque todos exigimos mejores servicios, pero también es importante que cada quien cumpla con la parte que le corresponde”, señaló. Dio a conocer que el próximo 31 de enero se realizará el primer corte de pagos por colonia y aquella que registre mayor cumplimiento, será recompensada con una obra que incluya agua potable, concreto hidráulico y banquetas incluyentes.

Santana García también reconoció que durante años existió desconfianza hacia el gobierno, pero aseguró que en su administración ha demostrado que hechos un cambio en la forma de gobernar.

“Hoy el pueblo de Bahía de Banderas confía en su gobierno y eso nos compromete a seguir trabajando como hasta ahora y a seguir dando resultados”, concluyó.

Reactivan trámites en la UAN previo al inicio de clases

La Dirección de Administración Escolar habilita la plataforma PIIDA para regularizar el ciclo agosto-diciembre; confirman regreso a las aulas el próximo lunes 19 de enero

Oliva Orozco

A pocos días de que los pasillos universitarios vuelvan a llenarse, la maquinaria administrativa de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) opera a marchas forzadas. Desde el pasado 8 de enero, el personal trabaja en la configuración de las plataformas digitales y los procesos de reinscripción con el objetivo de garantizar que el estudiantado llegue con su estatus en orden al arranque del semestre, programado oficialmente para este lunes 19 de enero.

La atención inmediata se centra en la regularización académica. A partir de este 12 de enero, se liberó la solicitud de recuperaciones para aquellos alumnos que no acreditaron alguna unidad de aprendizaje durante el periodo agosto-diciembre 2025. El procedimiento es enteramente digital a través de la plataforma institucional (PIIDA); el estudiante debe ingresar con sus credenciales, dirigirse al apartado de recuperaciones, seleccionar las materias pendientes y descargar el recibo para realizar el pago en ventanilla bancaria.

Respecto a la organización



de Administración Escolar, explicó que el sistema para la gestión de cargas horarias permanecerá habilitado hasta el 23 de enero. Esta ventana de tiempo permite a las unidades académicas realizar sus programaciones internas, un paso técnico indispensable para que los alumnos puedan posteriormente seleccionar sus materias y horarios sin errores administrativos.

Ante la premura de las fechas, la recomendación institucional es mantener un monitoreo constante de los comunicados oficiales. Cumplir con los trámites dentro de los plazos establecidos es el único mecanismo para evitar contratiempos que pongan en riesgo el ingreso a las aulas la próxima semana.

Inicia entrega de 11 mil tarjetas de la beca Rita Cetina

El operativo arrancó en la colonia Morelos para estudiantes de secundaria, quienes recibirán mil 900 pesos bimestrales sin requisito de promedio; preparan censo para el nivel básico

Gustavo Vargas

Desde las instalaciones de la Escuela Secundaria Enrique Ramírez y Ramírez, en la colonia Morelos, comenzó formalmente la dispersión de los recursos del programa federal Rita Cetina. El acto marca el inicio de una jornada logística que busca bancarizar a los estudiantes de nivel medio básico en la capital y el resto de los municipios, garantizando que el subsidio llegue sin intermediarios a las familias nayaritas.

Un total de 11 mil 326 tarjetas serán distribuidas en esta primera etapa en todo el estado. Al encabezar el evento, Brenda Díaz, titular de los Programas de Beca para el Bienestar en Nayarit, detalló la estructura financiera del apoyo: cada familia recibirá una base de mil 900 pesos, monto al que se agregarán 700 pesos adicionales por cada estudiante extra que curse la secundaria en el mismo núcleo familiar.

Sobre los criterios de



eligibilidad, la funcionaria desestimó cualquier condición académica. “No son meritarias, estos programas son para todos sin importar la calificación: es un derecho y un impulso a la educación”, enfatizó, aclarando que el único requisito es cumplir con el registro documental que incluye la Clave del Centro de Trabajo, CURP y actas de nacimiento tanto del alumno como del tutor.

La cobertura del sistema de becas se ampliará en el corto plazo. Se espera que para la primera semana de febrero arrancen las asambleas informativas dirigidas a las escuelas primarias. En dicho nivel, el esquema contempla un apoyo anual de 2 mil 500 pesos por estudiante, recurso etiquetado principalmente para la compra de uniformes y útiles escolares.

¿Sabías que los semiconductores están en todo?

¡ESTA INDUSTRIA MUEVE AL MUNDO Y TÚ TIENES EL POTENCIAL PARA LIDERARLO!

Inscríbete, te estamos esperando!



2026 LO PRIMERO ES AHORRAR



iGrandes ofertas TODOS LOS DÍAS!

SUAVIZANTE
Suavizante
Aroma Primaveral.
Sol. Bebida
o Manzana de 3L

Pieza a sólo
\$73.90

DETERGENTE
Líquido
Para Ropa
MAS®
OSCURA o
COLOR de 4.65L

Pieza a sólo
\$154.90

DETERGENTE
En polvo
ARIEL®
REVITACOLOR o
Regular de 4 Kg

Pieza a sólo
\$149.90

LIMPIADOR
Líquido
Multiusos
Fabuloso® Lavanda de 1L

Pieza a sólo
\$2.49.00

DETERGENTE
Líquido
Para Trastes
Límpido o
Power Clean
Salvo® de 1.2L

Pieza a sólo
\$2.99.00

CEPILLERÍA
Del Depto.
de Hogar

30%
de descuento

Todas las
BOLSAS
Para Basura
Del Depto.
de Hogar

30%
de descuento

**Todas las
FIBRAS**
Del Depto.
de Hogar

30%
de descuento

CAJAS
Organizadoras
y Canastas
Red-Dot®

40%
de descuento

CAJA
Organizadora
19 Galones
Ecoline®

Pieza a sólo
\$199.90

PAN
Multigrano
Bimbo de 610g
o sin semilla
y grasa
Cero Cero de 567g

Pieza a sólo
\$59.50

GALLETAS
De Avena Quaker®
Manzana, Canela,
Frutos Rojos,
Grandes Cereales
y Yoghurt de 240g

30%
de descuento

**PRODUCTO
LÁCTEO**
Despach
Nutri® 2 Litros

A sólo
\$46.00

ACEITE
Vegetal
Comestible
Ley® de 800ml

2x49.90

ESTAS OFERTAS SON VÁLIDAS SOLO MARTES 13 DE ENERO DE 2026

MANZANA
Roja Delicia
Kilo

Pieza a sólo
\$29.50

AGUACATE
Hass Kilo

Pieza a sólo
\$23.50

PAPA
Blanca Kilo

Pieza a sólo
\$18.50

CARNE
De Res
Para asar
Kilo

Pieza a sólo
\$208.50

CEREALES
Kelllogg's®
ZUCARINAS®
de 600g
Choco KRISPIPS®
de 540g

Pieza a sólo
\$2.125.00

PAPÉL
Higiénico
Kleenex®
BRAND de 364 HD
con 4 Rollos

Pieza a sólo
\$31.50

**LÁMPARAS Y
FOCOS LED**
ETCO® y
red-dot®
Excepto
Ahorradores

4x2
Paga 2 y devuelva 2 gratis
en la compra de 200 pesos

Frutas y Verduras

ESTAS OFERTAS SON VÁLIDAS SOLO MARTES 13 DE ENERO

MARACUJA
Pera sin
semilla
Kilo

Pieza a sólo
\$19.90

MARACUJA
Vainilla
Kilo

Pieza a sólo
\$14.50

PLATANO
Portalata
Kilo

Pieza a sólo
\$14.50

UVA
Thompson
Kilo

Pieza a sólo
\$79.90

MAYONESA
Con Jugo de limón
McCormick®

Pieza a sólo
\$52.90

PASTA
Para sopas
Yemina® de 200g
Excepto Fibra

Pieza a sólo
\$39.50

HARINA
De Maíz
MASECA®
de 1kg

Pieza a sólo
\$19.90

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN
Virginia Furl® Kilo

Pieza a sólo
\$201.90

SALCHICHA
De Azafrán
y Ajo Chichén
Kilo

Pieza a sólo
\$67.90

QUESO
Cheddar
Monterrey
Kilo

Pieza a sólo
\$84.90

YOGURT
Fruit Mix
Vopak® Sabores
Únicos de 242g

Pieza a sólo
\$11.90

CHOCOLATE
DON GUSTAVO®
Tabletas para
más de 100g

Pieza a sólo
\$10.90

CREMADOR
Líquido
Coffeemate®
530g Original

Pieza a sólo
\$39.90

CEREALES
Cheerios®
Nestlé® Miel
almendras o
Manzana
Canela 400g

Pieza a sólo
\$2.89.00

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

JAMÓN
Virginia Furl® Kilo

Pieza a sólo
\$66.90

JAMÓN
Cocido
Molida
Kilo

Pieza a sólo
\$35.90

SALCHICHA
De pavo
Cocida
Kilo

Pieza a sólo
\$53.90

QUESO
Queso
Oaxaca
Lata de 400g

Pieza a sólo
\$88.90

PAPA
Corte
Quality Farms®
Kilo

Pieza a sólo
\$38.90

ELOTE
Heredez®
Huevos de
220g

Pieza a sólo
\$11.90

IMITACIÓN
MEDIA CREMA
NUTRI® de 250ml

Pieza a sólo
\$9.90

PAPAS
Super Gajos
Molida
Kilo

Pieza a sólo
3x2

PACONITAS
Cortado
Bachoco®
Kilo

Pieza a sólo
3x2

FILETE
De pollo
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$38.90

FILETE
De pollo
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$119.90

FILETE
De pollo
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$149.90

PAKETAXO
Saboritas
Botanero
Mezcla de
265g

Pieza a sólo
\$2.94.90

GALLETA
MultiGrano®
Saboritas
Botanero
Mezcla de
260g

Pieza a sólo
\$39.90

PULPA
De res
Kilo

Pieza a sólo
\$242.90

ESPINAZO
De Puerco
Kilo

Pieza a sólo
\$38.90

MOJARRA
Sin Caloría
Kilo

Pieza a sólo
\$68.90

FILETE
De pavo
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$120.90

GALLETA
Mars®
En Bolita de
Tomate de
946ml

Pieza a sólo
\$49.90

CÓCTEL
Clásico
Piel de Tomate
de 946ml

Pieza a sólo
\$47.50

**BUCHANAN'S®
DELUXE®**
12 Años
Botella de 750ml

Pieza a sólo
\$75.90

CAMARÓN
Sin Caloría
Kilo

Pieza a sólo
3x2

FILETE
De res
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$198.90

FILETE
De res
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$68.90

FILETE
De res
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$134.90

FILETE
De res
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$159.90

FILETE
De res
Bachoco
Kilo

Pieza a sólo
\$79.90

WISKY
JOHNNIE WALKER®
Etiqueta Negra
Botella de 700ml

Pieza a sólo
\$360.00

COBERTORES
Cobijas
Acolchadas
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%

PERFUMERIA
Huggies® y
Huggies® Supreme

Pieza a sólo
40%

DETERGENTE
Líquido
Aloe Vera
Avinon®
Frutas Rojas de 1.1L

Pieza a sólo
\$2.84.90

DETERGENTE
Peral®
Líquido
Avinon®
Frutas Rojas de 1.1L

Pieza a sólo
\$1.34.90

ESTO
De Plástico
Bachoco
Kilómetro

Pieza a sólo
\$159.90

SHAMPOO
Avinon®
Frutas
Kilómetro

Pieza a sólo
\$7.49.00

**LINEAS DE
DEPORTIVAS**
Mujer, Hombre
y Niños

Pieza a sólo
30%

PAPEL HIGIÉNICO
Cottonelle®
Cottonelle®
Cottonelle®
Cottonelle®

Pieza a sólo
40%

COBERTORES,
Cobijas
Acolchadas
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%

ALIMENTO
Bebés Pouch
Pediatric®
100g

Pieza a sólo
15.48.90

**LINAS PARA
BRASCOES**
Twin® y
LUDOS®

Pieza a sólo
30%

TRATAMIENTOS
Avinon®
Avinon®
Avinon®

Pieza a sólo
25%

**TRATAMIENTOS
FACIALES**
Avinon®

Pieza a sólo
30%

ARTOS Y VÉHICULOS
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
50%

PAPEL HIGIÉNICO
Ultra Jumbo
160pz

Pieza a sólo
68.70

COBERTORES,
Cobijas
Acolchadas
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%

ALIMENTO
Bebés Pouch
Pediatric®
100g

Pieza a sólo
15.48.90

**LINAS PARA
BRASCOES**
Twin® y
LUDOS®

Pieza a sólo
30%

TRATAMIENTOS
Avinon®
Avinon®
Avinon®

Pieza a sólo
25%

**TRATAMIENTOS
FACIALES**
Avinon®

Pieza a sólo
30%

**ESPACIOS
DE ESTACIONAMIENTO**
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%

PAPEL HIGIÉNICO
Ultra Jumbo
160pz

Pieza a sólo
68.70

COBERTORES,
Cobijas
Acolchadas
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%

ALIMENTO
Bebés Pouch
Pediatric®
100g

Pieza a sólo
15.48.90

**LINAS PARA
BRASCOES**
Twin® y
LUDOS®

Pieza a sólo
30%

TRATAMIENTOS
Avinon®
Avinon®
Avinon®

Pieza a sólo
25%

**TRATAMIENTOS
FACIALES**
Avinon®

Pieza a sólo
30%

LOZA SUETA
Gibson®
San Valentin

Pieza a sólo
40%

PAPEL HIGIÉNICO
Cottonelle®
Cottonelle®
Cottonelle®
Cottonelle®

Pieza a sólo
40%

COBERTORES,
Cobijas
Acolchadas
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%

ALIMENTO
Bebés Pouch
Pediatric®
100g

Pieza a sólo
15.48.90

**LINAS PARA
BRASCOES**
Twin® y
LUDOS®

Pieza a sólo
30%

TRATAMIENTOS
Avinon®
Avinon®
Avinon®

Pieza a sólo
25%

**TRATAMIENTOS
FACIALES**
Avinon®

Pieza a sólo
30%

VAJILLA
Cerámica y
Cristal
Gibson®
San Valentin

Pieza a sólo
40%

PAPEL HIGIÉNICO
Ultra Jumbo
160pz

Pieza a sólo
68.70

COBERTORES,
Cobijas
Acolchadas
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%

ALIMENTO
Bebés Pouch
Pediatric®
100g

Pieza a sólo
15.48.90

**LINAS PARA
BRASCOES**
Twin® y
LUDOS®

Pieza a sólo
30%

TRATAMIENTOS
Avinon®
Avinon®
Avinon®

Pieza a sólo
25%

**TRATAMIENTOS
FACIALES**
Avinon®

Pieza a sólo
30%

LOZA SUETA
Gibson®
San Valentin

Pieza a sólo
40%

PAPEL HIGIÉNICO
Ultra Jumbo
160pz

Pieza a sólo
68.70

COBERTORES,
Cobijas
Acolchadas
Del Depto.
de Acces. P/Bebés

Pieza a sólo
40%